

Exhorta el Gobierno Argentino a una Huelga de Consumidores

Desesperada Medida Para Abatir la Nueva ola Inflacionaria

BUENOS AIRES, 29 de abril (UPI).— El gobierno militar, encarado con una nueva ola inflacionaria, exhortó a las amas de casa a no comprar para forzar bajas en los precios por el libre juego de la oferta y la demanda, mientras se anticipaban nuevos alivios para la decaída economía argentina al anunciarse créditos de bancos estadounidenses para financiar la compra de combustibles.

El secretario de Comercio, Guillermo Bravo, dirigió anoche por radio y televisión un mensaje especialmente destinado a las amas de casa, administradoras de la bolsa familiar, para explicarles el mecanismo del libre juego de la oferta y la demanda, uno de los pilares de la nueva política económica argentina en el plano interno.

Bravo dijo a las amas de casa, quienes perciben con mayor agudeza el problema de la inflación por ser generalmente las encargadas de las compras familiares, que "merecen que se les felicite" porque "supieron aguantar y realmente se han comportado magníficamente, y lo siguen haciendo muy bien".

La exposición del secretario de Comercio fue provocada por el alza de los actuales costos de los artículos alimenticios y de primera necesidad derivada la política de libertad de precios adoptada por la Junta Militar de Gobierno que el 24 de marzo pasado derrocó a la presidenta María Estela Martínez de Perón.

El secretario de Comercio afirmó que "hay libertad de precios tanto para el industrial como para el comerciante", pero destacó que los precios de algunos productos son inferiores al último valor máximo que tuvieron el mes pasado, especialmente en supermercados y grandes casas de expendio.

Señaló también que entre el 23 de marzo y el 22 de abril último los precios de los alimentos subieron el 17 por ciento y agregó: "Yo sé que este en un mes es una barbaridad, pero el anterior habían subido más de 40 por ciento".

"NO COMPRE LO INNECESARIO"

Subrayó que la política del actual equipo económico ha sido trabajar primero sobre los artículos imposterables en materia de alimentos y formuló la siguiente exhortación a las amas de casa: "Otras cosas que usted ve en vidrieras, que le gustaría comprar, si puede pasar sin ellas háganos un favor, a nosotros y a todo el país: no las compre y verá que pasa el mes que viene cuando (los comerciantes) no vendan nada".

Adelantó asimismo que se estudia la posibilidad de que los comercios tengan completa libertad de horarios para atender al público, porque "el gobierno no está para enseñarle a nadie cómo manejar su

empresa. Que se arreglen, les damos libertad para hacerlo".

Entre tanto, despachos de prensa consignaron que varios importantes bancos norteamericanos, considerados de primera línea, habían dado curso favorable a pedidos de crédito formulados por el banco de la nación.

Los créditos estarían destinados a financiar la compra en el exterior de petróleo y de gas licuado por parte de Yacimientos Petrolíferos Fiscales (YPF).

Según aquellas fuentes los préstamos serán otorgados por un plazo de 180 días y devengarán un tasa superior en un punto y medio a la que rige en el mercado londinense, o sea un equivalente al 8 por ciento anual.

Funcionarios del Ministerio de Economía señalaron "que el costo es alto cuando el riesgo político también lo es. Ahora, conseguir créditos externos resulta sumamente fácil; una de las operaciones con un banco de Estados Unidos se concertó en 10 minutos".

No se estableció a cuánto asciende el monto total de las líneas de crédito obtenidas, pero se calcula que algunas oscilan entre los 40 y los 60 millones de dólares.

NO ES LO MISMO EN EUROPA

Según estimaciones del Ministerio de Economía no se encuentran por ahora las mismas facilidades en Europa, ya que se observa cierta reticencia en bancos europeos, sobre todo franceses y de la República Federal de Alemania. Ocurriría lo mismo con Japón, puesto que banqueros de ese país desistieron recientemente de acordar un crédito a Argentina.

Fuentes de la casa de gobierno informaron por otra parte que una de las próximas actividades del comandante general del ejército y presidente de la nación, teniente general Jorge R. Videla, será la realización de viajes por todo el interior del país con el propósito de tomar conocimiento directo de la realidad en cada zona.

Además, con el fin de acelerar la marcha de los asuntos de gobierno se han unificado las secretarías presidenciales en una Secretaría General a cuyo frente ha sido designado el general Rogelio Villarreal, quien fue anteriormente comandante de la brigada de tropas aerotransportadas, una de las más importantes del ejército, y jefe de política y estrategia del Estado Mayor General.

Y mientras el país enfrenta graves problemas económicos, el nuevo gobierno militar proyecta construir una planta de agua pesada para la producción de energía atómica, dice hoy el diario "La Opinión".